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Apertura Lavori ore 17.20 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, possiamo procedere con l’appello. 

 

Primo appello  

 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 

Sturiano Vincenzo, presente;  

Alagna Oreste, presente;  

Ferrantelli Nicoletta, assente;  

Ferreri Calogero, assente;  

Coppola Flavio, presente;  

Chianetta Ignazio, assente;  

Marrone Alfonso, assente;  

Vinci Antonio, presente; 

Gerardi Guglielmo Ivan, assente; 

Meo Agata Federica, presente;  

Cordaro Giuseppe, assente; 

Sinacori Giovanni, presente;  

Rodriquez Mario, presente;  

Coppola Leonardo, presente;  

Arcara Letizia, presente;  

Di Girolamo Angelo, assente;  

Cimiotta Vito Daniele, assente;  

Genna Rosanna, presente;  

Angileri Francesca, assente;  

Alagna Bartolomeo Walter, assente; 

Nuccio Daniele, assente;  

Milazzo Eleonora, presente;  

Milazzo Giuseppe, assente;  

Ingrassia Luigia, presente;  

Piccione Giuseppa Valentina, assente;  

Galfano Arturo, presente;  

Gandolfo Michele, presente;  

Alagna Luana Maria, presente;  

Licari Maria Linda, assente; 

Rodriquez Aldo Fulvio, assente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Risultano presenti all’appello 16 Consiglieri Comunali su 30 

quindi siamo in presenza del numero legale. Ricordo che per 

la validità della seduta è necessaria la presenza di 12. 

Allora, prego collega Genna.  
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CONSIGLIERE GENNA 

Grazie, Presidente. Di solito, Vicesindaco, se un'azienda o 

un cittadino abbandona dei rifiuti sull'asfalto è 

sanzionabile con un'ammenda. Ora dico l'Amministrazione ha 

appaltato dei lavori di pulizia dei tombini che stanno 

giustamente operando sulla via Mazara e tutto quello che 

esce fuori dai tombini viene categoricamente accantonato 

nello spazio vicino più opportuno come i marciapiedi, 

marciapiedi che sono oggetto di viabilità di bambini, 

soggetti fisici. Dico di solito il primo cittadino è quello 

che dovrebbe garantire la salute pubblica, qui abbiamo una 

violazione per quanto riguarda la pulizia dei tombini, questo 

punto le chiedo chi è il RUP ed eventualmente contesto già 

a priori tutto quello che ho visto oggi percorrendo la via 

Mazara dove tutti i liquami che poi uscivano dai tombini per 

la pulizia, venivano accantonati nell'asfalto, probabilmente 

ancora sono lì, perché fino a poche ore fa erano lì e nello 

stesso tempo la invito a farmi sapere chi è il RUP  perché 

è passibile di denuncia anche a livello penale, visto che si 

tratta di inquinamento, l'abbandono, perché queste cose si 

fanno programmandole e nel modo più corretto possibile e lei 

che è il responsabile di questo settore, ha la delega, 

nettezza urbana non è sua? Allora, oggi può darsi che aveva 

qualche crisi d'identità sulle deleghe che lei ha. 

 

Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE GENNA 

Dico ci sono rifiuti, è di sua competenza credo. Sono rifiuti 

speciali, Vicesindaco, a meno che lei non li classifica in 

un altro modo. A questo punto la invito come amministratore 

a prendere atto di quello che si è verificato oggi per far 

sì che non si riverifichi l'abbandono e quindi l'inquinamento 

prospiciente ai marciapiedi. Allo stesso modo la invito come 

rappresentante dell'amministrazione e come Sindaco pro 

tempore, perché le in quest'aula in questo momento fa le 

veci del Sindaco a percorrere le strade di Marsala che si 

sono trasformate in un famoso formaggio che si chiama 

svizzero, quello con i buchi. Okay? Sulla via Salemi 

all'altezza dell'ospedale non ci sono buche, ci sono 

voragini, che vanno attenzionate. Erano delle comunicazioni, 

Vicesindaco, attendo però che le faccia azione di quello che 

le ho detto. Grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Ora, se ci sono delle comunicazioni... Ci sono altre 

comunicazioni? Allora, se non ci sono comunicazioni una la 

voglio fare io. Ieri ho appreso da una testata locale che 

relativamente all'incremento richiesto dall'amministrazione 

nelle variazioni di bilancio per portare il capitolo a 

183.000 euro, tale era l'impegno sottoscritto per la 

partecipazione al distretto turistico, c'è stata una 

riduzione di 150.000 € in quel capitolo. Ora desideravo 

sapere se risulta vero che c'è stata una riduzione, quando 

è stata fatta e possibilmente sapere anche quelle somme che 

sono state tolte che fine hanno fatto, perché non stiamo 

parlando di 1000 euro o 2000 euro, si parla di 150.000 € di 

decurtazione di un capitolo approvato 15 giorni prima e 

chiesto all'aula quindi di incrementarlo e poi a distanza di 

almeno 15 giorni quel capitolo si storna, se risulta vero, 

per finanziare altro. Se può anche rispondere a questo, 

Vicesindaco, mi riservo di intervenire a seconda della 

risposta se positiva o negativa. Se ci sono altri interventi 

sulle comunicazioni, colleghi, possiamo anche farle. Se 

vuole rispondere può rispondere, Vicesindaco.  

 

VICESINDACO LICARI 

Grazie, signor Presidente signori Consiglieri. Consigliere 

Genna, ribadisco non è una mia delega, lei come ben sa io 

sono responsabile dell'ambiente e riguardano i rifiuti 

urbani, non è mia competenza gli altri tipi di rifiuti perché 

la gestione riguarda soltanto la gestione dei rifiuti urbani. 

Li si tratta invece della gestione del settore credo che sia 

tra acquedotto e fognature che è il collega eventualmente, 

Accardi. Pur tuttavia non so, perché non è una mia delega, 

credo che la ditta abbia l'obbligo, trattandosi di rifiuti, 

assolutamente così come io sono stato informato, lei già che 

aveva queste informazioni già poteva agire perché poteva 

esercitare benissimo un'azione di controllo nella qualità di 

Consigliere, già poteva denunciare la responsabilità del RUP 

del direttore dei lavori dell'azienda qualora non avessero 

mantenuto fede o rispetto, rispetto al capitolato d'appalto 

che avevano sottoscritto con il contratto per fare i lavori. 

Però pur tuttavia dato che le vuole avere queste 

informazioni, io oggi non sono, credo che forse il RUP deve 

essere l'architetto Giacomo Ombrello, però non sono 

informato bene, quindi mi riservo di dare informazioni. Le 

groviere cui lei faceva riferimento, per la verità sulla via 

Salemi ormai è diventato fin troppo, trito e ritrito, perché 

nella prima idea che avevamo come amministrazione era proprio 

quella di impegnare 1 milione di euro per asfaltarla tutta 

fino ad arrivare all'ospedale, poi abbiamo dovuto per scelta 
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politica, che è emersa, ridurre l'asfalto a un periodo meno 

rispetto a quella che era di asfaltare tutta la strada, che 

tra l'altro con l'ospedale indubbiamente c'era necessità. Le 

strade lei sa meglio di me come le abbiamo trovate, quali 

interventi abbiamo fatto. Noi induvviamente oggi abbiamo 

utilizzato uno strumento che quello della manutenzione della 

strada, lo abbiamo concentrato nella manutenzione delle 

strade già preesistenti e quindi tutte le risorse per quelle 

che sono, perché purtroppo rispetto al passato via via si 

vanno riducendo, ma le utilizziamo per manutendere le strade 

ma comunque verificherò ulteriormente e credo che ci sia 

oggetto di intervento anche su quelle zone. Presidente, lei 

sa meglio di me che non abbiamo fatto variazioni di bilancio, 

tra l'altro non si possono fare variazioni di bilancio. Non 

abbiamo fatto assolutamente nessuna variazione di bilancio, 

abbiamo semplicemente ratificato un accordo di programma e 

in quell'accordo che attinge a quel capitolo cui lei faceva 

riferimento abbiamo detto che per quanto riguarda il 

distretto turistico impegniamo soltanto la somma di 30.000 

€, la impegnamo per diverse motivazioni. Lei l'altra volta 

annuiva a una certa battuta che non eravamo fessacchiotti, 

infatti non siamo fessacchiotti. 

 

Intervento fuori microfono. 

 

VICESINDACO LICARI 

No, no, Presidente, lei ha detto anche se non dovessero 

essere utilizzate, ricordo le sue parole, faccio mie le sue 

parole perché è una volontà dell'aula, anche se sappiamo che 

a fine anno è difficile che utilizzeremo quelle risorse, noi 

intanto manteniamo l'impegno di quel capitolo, perché per 

noi è un fatto politico per dire... Poi alla fine abbiamo 

detto per quanto riguarda il distretto, considerato che forse 

nella governance del tutto discutibile, questa è una mia 

valutazione politica, per ora, ma nulla toglie perché in 

quella ratifica abbiamo detto che comunque noi manteniamo 

l'impegno semplicemente verificando l'inerzia più assoluta 

e totale del forse dovuto perché si è creato una sorta di 

conflitto di interesse perché se mettiamo a capo un Assessore 

del Comune, può rischiare di paralizzare, può darsi questo 

non lo so, ma indubbiamente può contribuire a creare una 

situazione di difficoltà. Fatto sta che ad oggi quel 

distretto non ha prodotto alcun che, motivo per il quale 

quel tenere un impegno a 183.000 € per il distretto, abbiamo 

detto va bene ratificato quell'accordo che comunque Marsala 

lo ha già sottoscritto, riservandoci di vedere se si cambia 

strategia quindi si mettono in campo azioni che valgono 
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l'interesse di tutto il territorio compreso il Comune di 

Marsala e non altre città, ma perché noi abbiamo da sempre, 

il Sindaco Alberto Di Girolamo da sempre ha sposato l'idea 

di area vasta, l'area vasta e il Presidente dell'area vasta, 

per la zona che va da Agrigento a Palermo, mentre Luca 

Orlando sull'altro versante e noi stessi abbiamo voluto 

inserire Trapani in quel momento che non avevo una guida 

politica con il rischio che con l'agenda urbana rimaneva 

tagliata fuori. Ci siamo gravati di qualcosa di ancora più 

pesante perché potevamo farlo da soli per esempio l'agenda 

urbana, con un solo Comune, il Sindaco Alberto Di Girolamo 

ha detto no, lo facciamo, faccio capofila con tutti i Comuni 

della provincia di Trapani, perché   crediamo nel concetto 

di area, di condivisione di con altri Comuni, ma deve essere 

per tutti quella scelta, non può essere che noi portiamo, 

ricordo bene la faccio mia non possiamo Marsala passare per 

fessacchiotti. Il nostro interesse è promuovere il 

territorio provinciale, non dobbiamo fare un discorso 

campanilistico, ma il territorio provinciale, tutti i 

Comuni. Non indubbiamente possiamo fare delle scelte che 

riguardano soltanto un Comune o due Comuni, noi non ci 

stiamo. Se la scelta deve essere quella di utilizzare le 

risorse degli altri Comuni per l'interesse soltanto il Comune 

allora Marsala dirà no, se facciamo una valutazione sul 

distretto  Turistico per com'è nello spirito, facciamo rete 

a prescindere e questo serve a promuovere comunque il 

territorio perché il turista se viene a Trapani o viene a 

Marsala... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vicesindaco, questo lo sappiamo, continui...  

 

VICESINDACO LICARI 

Quindi di fatto ad oggi, siccome siamo ormai agli sgoccioli 

del 2019, impegnare tutti a 180.000 € per il distretto vuol 

dire di fatto non utilizzare quelle risorse allora abbiamo 

impegnato soltanto 30.000 €... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusi, ma il 29 quando il Consiglio Comunale ha approvato le 

variazioni di bilancio, siete venuti qui chiedendo di 

portarli a 102.000 € per il distretto turistico. Il 28 

novembre, il 29 novembre abbiamo fatto l'atto. Presidente, 

riporto le sue parole. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Lasci stare le mie. Il segnale è che le ha chiesto che 

venissero impegnate con le somme per quel capitolo. 

 

VICESINDACO LICARI 

Riporto le sue parole che faccio mie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma se eravamo fessacchiotti, io le autorizzo 30.000 e non le 

autorizzo a 183.000 per tornare 100.000 come vuole lei, 

150.000 come vuole lei. Mi deve scusare. Il resto delle somme 

che fine hanno fatto? 

 

VICESINDACO LICARI 

Sono in quel capitolo, promozione turistica. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi scusi, sono o erano fino a stamattina? 

 

VICESINDACO LICARI 

Allora, ripeto, noi non abbiamo fatto alcuna variazione di 

bilancio, noi abbiamo semplicemente impegnato in quel 

capitolo per la ratifica del distretto turistico, anziché 

impegnare 180.000, abbiamo detto noi ne impegniamo 30, 

riservandoci che le risorse... le 150.000 di risorse li 

possiamo se cambiamo strategia impegnare anche per il 2022 

e le inseriremo nel bilancio per gli anni dal 2020 al 2022. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vicesindaco, noi abbiamo impegnato le somme 183.000 per il 

2019, per il 2020, per il 2021 per il 2022. C'è un impegno. 
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VICESINDACO LICARI 

No, no, dal 2021, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Lei parla 22, quindi io le dico fino al 21 c'è la volontà al 

22. Il problema è: visto che impegnato 30, le 153.000 € che 

avete chiesto appositamente per il distretto turistico che 

fine hanno fatto?  

 

VICESINDACO LICARI 

No, Presidente, noi abbiamo detto, nel bilancio abbiamo detto 

che noi chiediamo di riportare per quanto riguarda l'impegno 

sulla promozione turistica a 180.000 €. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Abbiamo parlato di distretto turistico. 

 

VICESINDACO LICARI 

No, presidente 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, parliamo di turismo, che fine hanno fatto, 

Vicesindaco? 

 

VICESINDACO LICARI 

Non esiste un capitolo distretto turistico, Presidente, il 

capitolo è promozione turistica e noi abbiamo detto impegnamo 

23.000 € per riportare quell'impegno alla promozione 

turistica di 183.000 €. Quello abbiamo fatto. Lei stesso ha 

detto in aula, Presidente, che anche se quelle risorse noi 

non dovessimo utilizzarle è giusto che vi siano e quello 

abbiamo fatto. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Al Consigliere Sinacori, la parola. 

 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Allora, signor Presidente, grazie. Colleghi Consiglieri, 

Assessore Licari, scusate la mia voce, ma tutto questo 

ragionamento, lei che bisogna aveva di chiedere ulteriori 

30.000 € se lei ne aveva già 150 e ne doveva impegnare 30? 

Rimanevano ancora 120, Assessore. I numeri questi sono. 

Quindi, le in pratica ha fatto congelare ulteriormente 30.000 

€ di una somma che come ci dice lei è congelata, perché io 

oggi se chiedo al Direttore di ragioneria, trovo 150.000 € 

li morti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non li trova, stamattina sono stati impegnati, non li trova. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

L'Assessore ha detto un'altra cosa. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Glielo dico io, se non l'ha detto lui glielo dico io, sono 

stati impegnati stamattina 150.000 €. Deve spiegare come 

sono stati impegnati. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

E allora la cosa è diversa. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Deve spiegare stamattina come sono stati impegnati, alla 

città lo deve spiegare. 
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VICESINDACO LICARI 

Presidente, attenzione, noi oggi stamattina abbiamo 

impegnato, abbiamo utilizzato il fondo di riserva, cosa che 

facciamo tutti gli anni e abbiamo impinguato il capitolo del 

contributo con fondo di riserva. Quindi questa è oggi la 

delibera. Presidente, stia calmo. Allora, io ripeto 

Presidente, faccio mia le sue dichiarazioni lei ha detto, io 

vorrei la trascrizione se è possibile, perché ricordo un po' 

a memoria, anche se ormai passati cinquant'anni cominciamo 

ad avere qualche problema di demenza senile e io sono tra 

questi che mi avvicino ai 60. Il Presidente ha detto e faccio 

mie le sue dichiarazioni: "noi dobbiamo garantire un impegno 

politico, anche se quelle risorse non vengono utilizzate 

ormai siamo a fine anno ed è difficile che possono 

rendicontare, noi dobbiamo mantenere quell'impegno". Poi ha 

invitato il Presidente, attenzione perché non vorrei che i 

miei Amministratori siano dei fessacchiotti e che utilizzano 

poi le nostre risorse per finanziare delle attività di altri 

Comuni. Io ho preso letteralmente quello che e la volontà 

del presidente che rappresentava l'aula e ho fatto questo, 

nient'altro. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, scusate! Lei ha detto che 30.000... Consigliere 

Sinacori, 30.000 € sono stati impegnati per il distretto 

turistico, le 150.000 € per che cosa le avete svincolate? 

Vicesindaco. 

 

VICESINDACO LICARI 

Presidente, ripeto, non esiste... Lei ha molta più esperienza 

di me, non esiste capitolo distretto, esiste... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vicesindaco, non metta alla prova la nostra serietà. 

Diversamente mi costringe stasera stessa ad abbandonare 

l'aula consiliare mi faccio sostituire per la conduzione dei 

lavori. Non metta serio rischio la nostra serietà.  

 

VICESINDACO LICARI 

Presidente, non sto facendo altro che ripetere quelle che 

sono le cose. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Deve dire a questa città che lei invece con le 150.000 € a 

fine anno elargirà contributi a Enti e Associazioni di suo 

gradimento. Deve avere questo coraggio. 

 

VICESINDACO LICARI 

No, no, Presidente, questo non glielo permettono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Deve avere questo coraggio e glielo dico io. 

 

VICESINDACO LICARI 

Questo non lo permetto, io le posso dire che quel capitolo 

è un capitolo che per bilancio, è un capitolo titolo quinto 

che quindi è a contributo e viene utilizzato per contributo, 

ma non certo altre associazioni amici o altro. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vicesindaco, lei doveva avere il coraggio di venire in aula 

consiliare e chiedere al Consiglio di stornare quelle somme. 

 

VICESINDACO LICARI 

Presidente, non può far venire il Direttore di ragioneria e 

ci fa raccontare come vanno le cose? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Hai capito, sono contributi e quindi già sta erogando 

contributi. Le delibere sono state fatte stamattina. 

 

VICESINDACO LICARI 

Presidente, chiami il Direttore di ragioneria e che ci venga 

a raccontare come vanno i fatti. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Sinacori, significa che noi potevamo fare altre 

scelte se venivano il 29 a dire cosa volevano fare, il 

Consiglio avrebbe fatto altre scelte. Io le avrei messo a 

disposizione per tutte quelle famiglie che non sono nelle 

condizioni di comprare libri ai propri figli per andare a 

scuola, era una scelta legittima è sacrosanta, non per 

finanziare sacre, sacrette, sacrine, associazioni e 

associazioncine. Io sfido lei oggi a dimostrare che quelle 

somme non saranno impegnate per dare contributi. Non è quello 

il capitolo, lei ha chiesto il rimpinguamento per un impegno 

di onorare 183.000 € per il distretto turistico. 

 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Lei ha chiesto ed è venuto a chiedere l'integrazione delle 

somme fino a un importo di 183.000 €. E vi dovete vergognare 

per pensare di prendere in giro l'aula consiliare. Noi siamo 

seri. 

 

VICESINDACO LICARI 

Assolutamente, Presidente, lei stesso ha detto che anche se 

formale andava mantenuto quell'impegno, che è così. Noi se 

a quell'epoca facevamo una modifica di bilancio e azzeravamo 

quel capitolo era una scelta di dire no, e noi abbiamo detto 

invece si. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vicesindaco, lei è bravissimo a parlare a parole, di sicuro 

a me non m'incanta. Di sicuro non m'incanta. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Presidente, vuole chiamare il Dottore Angileri, vuole far 

venire il Dottore, lo chiami. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Per me sì, io non sono nelle condizioni di condurre i lavori, 

non mi faccio prendere in giro da un Assessore che non 

rappresenta nulla. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Presidente, questo Consiglio Comunale ha deliberato 

l'istituzione di una figura che era l'infermiere pediatrico 

per i bambini delle scuole elementari, il Sindaco ha detto 

che non aveva disponibilità economica per poter fare questa 

cosa. Dico potevano anche essere utilizzati pure per questo. 

No? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Si spostava il capitolo, le somme si spostavano in quel 

capitolo. Le somme si spostavano nel capitolo richiesto dal 

Consigliere . 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Il Sindaco ha dichiarato in una riunione, nell'incontro per 

la casa di riposo che non era nelle disponibilità economiche 

per fare questo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Se fossero stati seri il 29 venivano in aula a chiedere e a 

dire la verità e se fossero stati seri sicuramente si poteva 

fare quello che l'aula voleva, non venire a prendere in giro 

l'aula consiliare. Allora io invito a convocare urgentemente 

il Direttore di ragioneria e il Dottore Fazio. Consigliera 

Licari, i contributi servono per le associazioni da (inc.). 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Presidente, io l'invito a tenere un atteggiamento veramente 

rispettoso dell'aula senza urlare. Almeno alla fine 

dell'anno, sotto Natale, lo faccio per tutti noi. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera, siamo rispettosi,. Perché non ci vogliamo far 

prendere in giro, perché noi Consiglieri non facciamo 

conferenze stampa promuovendo eventi che poi hanno i 

contributi prendendo in giro l'aula consiliare. Io voglio 

vedere il festival del tramonto quanto ho avuto di contributo 

dato stamattina. Questo voglio vedere, con i soldi del co-

marketing, con i soldi della promozione del turismo.   

 

CONSIGLIERA LICARI 

Presidente, deve chiedere tutte le associazioni, anche 

quelle che porta nel suo cognome per esempio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, no, lasci stare, io non ho mai sponsorizzato. Non è un 

problema. Lei non si deve permettere di dire quello che sta 

dicendo, non si deve nemmeno minimamente permettere. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Mi perdoni, ma lei perché si permette di citare solo il 

festival?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Si deve vergognare per quello che sta dicendo.  

 

CONSIGLIERA LICARI 

Guardi, non rispondo più a provocazioni.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, si deve vergognare e risponderà anche di quello che ha 

detto ora, persone che portano il mio cognome.  
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CONSIGLIERA LICARI 

Non rispondo più a provocazioni.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, lei è quella che provoca. Sia tranquilla. Allora per 

quanto mi riguarda, Vicesindaco, Vicepresidente la invito a 

sostituirmi fino a quando non verrà il Direttore di 

ragioneria io entrerò più in aula, lo dico in maniera chiara, 

allora se la volontà dell'aula è sospendere i lavori a me 

sta bene.  

 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, è stato deciso dagli eventi di stamattina. 

 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sono state date le comunicazioni, sono state fatte le 

comunicazioni. Diversamente chiedo all'aula consiliare di 

prelevare le interrogazioni. Lavoriamo sulle interrogazioni. 

 

CONSIGLIERE MARRONE 

Presidente, posso? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, Consigliere. 

 

CONSIGLIERE MARRONE 

Dico nel frattempo che arriva il Dirigente di ragioneria... 
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Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE MARRONE 

Presidente, Assessori, dico nel frattempo che arriva il 

Dirigente di ragioneria, volevo sollevare un'altra tematica. 

Ieri ci siamo lasciati dopo un incontro informale con i 

dipendenti della casa di riposo. C'è stato un confronto tra 

Amministrazione, c'era il Vicesindaco, c'era il Presidente, 

c'era il sindacalista della casa di riposo, vogliamo capire 

oggi a che punto siamo. Quindi, ufficialmente chiedo al 

Vicesindaco di relazionare sul punto casa di riposo per 

capire a che punto siamo. Presidente, mi sembra corretto 

informare l'aula sugli avvenimenti della casa di riposo. C'è 

stato ieri un confronto abbastanza acceso, aspettiamo 

risposte per capire se effettivamente c'è una cooperativa o 

ci sono più cooperative, se realmente era stata già affidata 

la struttura a una cooperativa che poi forse c'è stata marcia 

indietro. Siccome ci sono delle cose poco chiare, noi 

vorremmo capire qua come viene amministrato il Comune di 

Marsala. Oltre al problema suo che ha sollevato ora in questo 

momento di questi 150.000 € che non si sa come sono state 

utilizzate, vogliamo capire anche questi mesi che cosa ha 

fatto l'Amministrazione, in questi sei mesi, da quando c'è 

stata la delibera di chiusura dell'IPAB, c'è stato un impegno 

da parte dell'amministrazione a non chiudere e rilanciare 

l'Ente, che cosa avete fatto in questi sei mesi? Fino a ieri 

sera ancora si continuava a prendere in giro i dipendenti. 

Quindi, mi faccia sapere che cosa state facendo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vicesindaco, cortesemente, io l'invito a precettare... 

Dovevano essere qui stasera, Vicesindaco. 

 

 

VICESINDACO LICARI 

No, no, intanto era... Perché pensavo che erano solo 40.000 

€, abbiamo utilizzato sia 40.000 € del fondo riserva per 

incrementare il fondo sia 150.000 € di quel capitolo. Quindi, 

quel capitolo è stato utilizzato per i contributi. Per 

promozione turistica. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Quindi, le ha impegnate? 

 

Intervento fuori microfono. 

 

VICESINDACO LICARI 

Siccome non ho visto gli importi... Fondo di riserva e più 

il capitolo. Quello più quello. Ero convinto... 

 

Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Scusi, Presidente, mi ascolti, 190.000 € di contributi? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, sì. 

 

CONSIGLIERE ALAGNA 

E per i servizi sociali che cosa si è fatto invece, 

Presidente? Lo voglio sapere. Se sono stati dati 

eventualmente contributi o sostegni alle famiglie indigenti 

per fine anno, come si è fatto sempre. 

 

VICESINDACO LICARI 

Un altro capitolo quello è. Quello del pacco d'oro è un altro 

capitolo. Sono per le promozioni turistiche. 

 

CONSIGLIERE ALAGNA 

Vicesindaco, 190.000 €... 
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VICESINDACO LICARI 

Per promozioni turistiche, per esempio per noi... come lei 

diceva la settimana Santa, credo che abbiamo dato un 

contributo di oltre 12 o 13.000 €, per noi è un evento di 

promozione turistica e alla parrocchia Sant'Anna abbiamo 

dato quel contributo che ritengo che vada promuovere il 

nostro territorio. Vado a memoria, quelle più grosse, 24.000 

€ all'Ente di promozione... Non mi viene, 24.000 € alla 

Proloco per la promozione turistica, altre 8000 € a seconda 

Proloco è per promozioni turistiche, alla parrocchia di 

Chiancio che ha fatto un'attività di promozione turistica, 

abbiamo dato un contributo. Se poi vogliamo dare un dettaglio 

di tutte le attività di promozione turistica sul territorio 

che alla fine hanno dato quel contributo. Vi posso dare pure 

il dettaglio, tra l'altro è pubblicato, quindi non è che c'è 

un problema, sono pubblicate e quindi ripeto non abbiamo 

fatto una variazione di bilancio, abbiamo utilizzato il 

capitolo che era per la promozione turistica, considerato 

che il distretto turistico non aveva fatto nessun attività 

e quindi già abbiamo 30.000 € per quello che ha promosso il 

distretto turistico poco, con il ritorno alla nostra città 

zero, e comunque abbiamo impegnato 30.000 €, per quanto 

riguarda l'aeroporto non siamo ancora nelle condizioni di 

poter dare quel contributo.  

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Posso, presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego. 

 

Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Lei non aveva l'autorizzazione a farlo, signor Assessore, 

perché lei qual è venuto ci ha detto altre cose anche ha 

fatto la variazione, se la legge lo consente, questa è una 

manovra truffaldine. Questo deve essere chiaro, deve essere 

chiaro come vero che domani mattina ci sarà di nuovo il 

giorno, signor Assessore! 
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VICESINDACO LICARI 

Presidente, sui lavoratori non ho risposto, se mi dà la 

parola. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vicesindaco, se arriva che ha ragione il Consigliere 

Sinacori, perché quando si pensa di venire a prendere l'aula 

consiliare e si arriva a tanto, io l'ho detto continuo a 

dirlo, mi dispiace a volte che sono in questa sedia e alcune 

cose non mi posso permettere di dirlo perché devo mantenere 

un determinato decoro. Diversamente avrei da dire che di 

cose e le dirò, Vicesindaco, le dirò. A partire dalla collega 

Licari che non si può permettere di dire "per dare contributi 

a persone che portano il mio stesso cognome".  

 

CONSIGLIERE LICARI 

Lei si può permettere qualsiasi cosa, Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, ma le dica pubblicamente a microfono a cosa allude a che 

cosa si sta riferendo. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

No, me lo deve dire lei a cosa allude quando cita il festival 

del tramonto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente sì, perché la conferenza stampa in un'area che 

non è la nostra, quella del parco archeologico per presentare 

l'evento c'è stata lei, c'è andata lei.  

 

CONSIGLIERE LICARI 

E che significa questo, Presidente?  
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PRESIDENTE STURIANO 

Come che significa? Significa che quell'evento doveva essere 

a titolo gratuito e oggi apprendiamo che sono 5.000 o 6.000 

euro di contributo solo per quella...  

 

CONSIGLIERE LICARI 

A titolo gratuito che significa?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, sì, sì. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Perché in un'altra area, che cosa dice Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, no, poi glielo spiego perché. Poi glielo spiego perché. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Cose da pazzi, lei mi deve spiegare veramente... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Poi glielo spiegherò.  

 

CONSIGLIERE LICARI 

Me lo deve spiegare, ma non a me, a tanta altra gente.  
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PRESIDENTE STURIANO 

Quando si dice degli eventi si organizzano solo tassandosi 

gli associati e i soci e poi ci sono gli contributi da parte 

del Comune. Prego, collega.  

 

CONSIGLIERE LICARI 

Come tutti gli eventi che si organizzano, Presidente. Come 

tutte le associazioni...  

 

PRESIDENTE STURIANO 

E come hanno fatto tutti gli altri nel passato. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Come tutte le associazioni serie che hanno presentato delle 

istanze regolari, protocollate con tanto di bilancio.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sono d'accordo, ma io non vedo nessun Consigliere andare a 

fare le conferenze stampa. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Ma io sono orgogliosa di avere portato avanti questa 

iniziativa da quattro anni, Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sono d'accordo. L'iniziativa... 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Sono orgogliosa di aver lasciato almeno un segnale in questi 

quattro anni, invece che fare solo chiacchiere, Presidente.  
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PRESIDENTE STURIANO 

Lo so, lo so, lo so. Ma siamo onesti, intellettualmente siamo 

onesti. Intellettualmente. Altri non so se intellettualmente 

possono dire di essere onesti o disonesti. 

 

CONSIGLIERE GENNA 

Alla luce di quanto sta avvenendo, Presidente, io l'invito, 

abbandonando l'aula a sostegno di quanto ha espresso il 

collega Sinacori e all'opposizione la invito a fare 

altrettanto, perché siamo stati tutti mortificati oggi qua, 

quindi di conseguenza la invito a fare un documento insieme 

a noi, l'aspetto dall'altra parte, abbandono l'aula insieme 

al collega e mi auguro che i Consiglieri di opposizione 

facciano altrettanto, se esiste l'opposizione. 

 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Io ho detto al Vicesindaco, il Direttore di ragioneria doveva 

essere già presente.  

 

Interventi fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vicesindaco, lei mi ha chiesto di trattare il regolamento di 

contabilità, io senza Direttore di ragioneria non lo posso 

trattare. Oggi si aggiunge un ulteriore elemento di 

chiarimento, non con me ma con l'aula consiliare. 

 

Interventi fuori microfono. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Prego. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Presidente, qui... Grazie innanzitutto, colleghi Consiglieri 

per quelli che sono rimasti. Io non farò un discorso 

politico, ma mi limito soltanto a dire che secondo me non è 

che hanno fatto una cosa... L'Amministrazione ha fatto una 

cosa illegittima, ha fatto una bella furbata contabile, è 

una bella furbata contabile e così sono riusciti a dare 

contributi a chi dovevano dargli, per carità. Però quantomeno 

era doveroso rendicontare a noi Consiglieri Comunali. Mi 

associo a quanto detto dal Consigliere Sinacori e resto a 

disposizione dell'aula per eventuali posizioni che si 

vogliono prendere, Presidente, perché arrivati a questo 

punto non so se possiamo continuare, perché come dice lei io 

voglio qui il responsabile della ragioneria e il Dirigente 

Fazio per sapere effettivamente quello che hanno fatto 

stamattina. La ringrazio, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, collega Ingrassia. 

 

CONSIGLIERE INGRASSIA 

Grazie. Allora, è da anni che sento dire che non ci sono 

soldi, da anni che da Presidente della Commissione attività 

culturale non si può organizzare nulla e quando sono state 

proposte le cose evidentemente c'era altro da fare e c'era 

molto di meglio da fare e certe cose lo sono realmente, 

migliori di quelle che riesco a proporre insieme a qualche 

collega. Solo che mi rammarico perché ormai da anni io 

profondamente delusa sostengo che riuscite a fare le cose 

veramente per bene, questo vostro essere perbene, superiori, 

sentirvi superiori ai comuni mortali che saremmo noi, 

onestamente mi ha sempre infastidito. Ora vedo che 

infastidisce tanti altri. Nel vostro organizzare le cose 

alla grande e perbene mi chiedo: avete pensato visto che 

parliamo di promozione turistica, quindi evidentemente sarà 

lanciata una campagna seppure piccola, perché tanto ormai vi 

interessano forse i prossimi sei mesi e non altro, per una 

campagna pubblicitaria della Città di Marsala nei giornali 

che sono nell'aeroporto o che sono negli aerei, cosa che ho 

chiesto anni fa che mi avete risposto che costavano molto? 
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Avete pensato a fare pubblicità alla Rai come fanno altre 

città, come fa qualche ditta privata di Marsala e mi avete 

detto che non era possibile farlo perché costava troppo. 

Avete pensato come vi avevo suggerito e mi avete detto che 

costava troppo fare una bella guida turistica per Marsala o 

pensate la vostra idea, la vostra idea perbene turistica di 

Marsala è quella di continuare a sponsorizzare, che poi 

vorrei sapere lo scorso anno come avete sponsorizzato, per 

nulla togliere a tutte le feste di chiesa, sacre, profane, 

di chiano, di contrada, di centro città, di salotto, ci avete 

pensato mai a farle con un criterio che abbia una continuità 

nel tempo? La piazza qui dietro, caro Assessore, la piazza 

di pieno centro e non mi riferisco perché ormai questa piazza 

Valle sta diventando una barzelletta, mi riferisco alla 

piazzetta di fronte all'OVS, attigua alla chiesa madre, 

attigua alla piazza centrale della città, dove c'è una 

bellissima cometa, ma basta girare l'angolo senza perdere di 

vista la cometa e ci ritroviamo di fronte allo squallore più 

totale, stiamo sempre in pieno centro. Quindi, mi dica l'idea 

di promozione turistica qual è? Perché io potrei anche essere 

d'accordo se questi soldi sono stati stornati per fare 

qualcosa che può nel corso di pochi mesi avere un ritorno 

qua a Marsala. Ma sono sicura che non è così, perché è una 

cosa che non avete fatto nei quattro anni precedenti. Ora 

magari c'è la frenesia di fare qualcos'altro ci sta tutto, 

siete assolutamente legittimati a farlo, ma il che cosa lo 

vorrei capire. Perché non si può parlare con tanta arroganza 

che peraltro si contraddistingue di promozione turistica, 

senza fare riferimento a qualcosa o a un minimo di quello 

che ho accennato io e parlarmi invece di qualche festa, dico 

che ben venga, ma che non mi pare promozione turistica. La 

promozione turistica si fa in altra maniera, il vero fatto 

che siamo... Ci avete trattato peggio di un piccolo paesino 

che sicuramente riesce a organizzare e a programmare meglio. 

Per proclamazione turistica ci vuole pubblicità anche a 

livello, non anche, a livello nazionale, cosa che siete 

sempre rifiutati di fare. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Io dico, Vicesindaco, sospendiamo la seduta fino a quando 

non arriva... 

 

VICESINDACO LICARI 

Il consigliere ha fatto una richiesta sulla casa di riposo. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Io le sto dicendo sospendiamo la seduta, poi daremo 

comunicazione. Fino a quando non arriva il Direttore di 

ragioneria. Allora, sono le 18:14 minuti, alle ore 18:30 

proveremo a chiamare l'appello, sperando che il Direttore di 

ragioneria se è arrivato all'interno dell'aula. La seduta è 

sospesa fino alle 18:30. 

 

Sospensione. 

 

 

 Secondo Appello ore 19.10 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, possiamo procedere con l’appello. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 

 

Sturiano Vincenzo, presente;  

Alagna Oreste, presente;  

Ferrantelli Nicoletta, presente;  

Ferreri Calogero, assente;  

Coppola Flavio, presente;  

Chianetta Ignazio, presente;  

Marrone Alfonso, presente;  

Vinci Antonio, assente; 

Gerardi Guglielmo Ivan, assente; 

Meo Agata Federica, presente;  

Cordaro Giuseppe, assente; 

Sinacori Giovanni, presente;  

Rodriquez Mario, presente;  

Coppola Leonardo, presente;  

Arcara Letizia, presente;  

Di Girolamo Angelo, assente;  

Cimiotta Vito Daniele, assente;  

Genna Rosanna, presente;  

Angileri Francesca, assente;  

Alagna Bartolomeo Walter, presente; 

Nuccio Daniele, presente;  

Milazzo Eleonora, presente;  

Milazzo Giuseppe, assente;  

Ingrassia Luigia, presente;  

Piccione Giuseppa Valentina, assente;  



30 

Consiglio Comunale del 20/12/2019 

Galfano Arturo, presente;  

Gandolfo Michele, presente;  

Alagna Luana Maria, presente;  

Licari Maria Linda, presente; 

Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

  

PRESIDENTE STURIANO 

Risultano presenti alla ripresa dei lavori 20 Consiglieri 

Comunali su 30. Quindi, siamo in presenza del numero legale. 

Allora, è arrivato intanto il Direttore di ragioneria. Se 

ritenete opportuno prima ascoltare il Direttore di 

ragioneria per capire o quantomeno confermare quello che è 

stato il dibattito di prima ancora che arrivasse e poi la 

collega Arcara vuole leggere un documento a nome di quasi la 

stragrande maggioranza per non dire all'unanimità dei 

Consiglieri che in questo momento sono presenti. Allora, 

prima di leggere ritengo che sia opportuno formulare delle 

domande al Direttore di ragioneria. Visto che il Direttore 

di ragioneria con grande serietà, che l'ha sempre 

contraddistinta, fino alla data del 29 novembre 2019 è venuto 

all'interno dell'aula consiliare dicendo è relazionato in 

assenza dell'Amministrazione nelle sedute precedenti che le 

variazione di bilancio  relativamente alla proposta avanzata 

dall'Amministrazione, del capitolo promozione turistica, si 

chiedeva un'ulteriore somma di più 30.000 €, perché dovevano 

servire con tanto di note accompagnatoria a coprire l'impegno 

finanziario assunto, 28.000 €, diciamo 30 

approssimativamente, 28.000 € dovevano servire a coprire gli 

impegni assunti e  contrattualizzati, forse nel mese di 

luglio agosto, con le altre entità territoriali, gli altri 

Comuni della provincia di Trapani per il distretto turistico. 

Ricordo allora, che ci siamo visti mandato del Consiglio 

Comunale e su mandato dell'Amministrazione nella sua stanza 

per partorire un documento, perché la volontà del Consiglio 

Comunale era quello di impinguare le risorse a disposizione 

della promozione del territorio, della promozione turistica 

e ci riferivamo in modo particolare a somme da mettere anche 

e possibilmente trovandole a disposizione di tutte le azioni 

di rilancio per l'aerostazione Vincenzo Florio. Abbiamo 

approvato un documento, ragazzi, colleghi Consiglieri, che 

a memoria sa che l'aula consiliare, io sono stato una 

mattinata il 29 mattina con il Direttore di ragioneria, con 

il Dottore Fazio assieme per trovare una soluzione e trovare 

risorse per poter impinguare quel capitolo e in assenza 

abbiamo votato un documento dove impegnava l'Amministrazione 

a reperire tutte le risorse per mettere a disposizione del 

bilancio 2019, in particolare 2000 e 2021. Oggi apprendiamo 

Dottore Angelieri, che di quelle 183.000 € richieste per il 

distretto turistico, perché ricordo appositamente che è 
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stato detto distretto turistico, sono stati impegnati o 

quantomeno come dice lei prenotati 150.000 € più altre 40.000 

€ dal fondo di riserva per ulteriori 190.000 €. Ora, vorremmo 

sapere come aula consiliare perché sono stati impegnati 

30.000 €, visto che lei non so se ha firmato qualcosa, 

qualche documento non lo so, come Direttore di ragioneria, 

perché 30.000 impegnati per il distretto turistico non 

183.000? E che destinazione hanno avuto le altre 190.000 € 

del fondo. 150 più 40, quindi sono 190.000 €. Se può 

rispondere, dottore Angilieri.  

 

DOTTORE ANGILIERI 

Allora, buonasera a tutti intanto. Le variazioni di bilancio 

nascono da richiesta dei Dirigenti di settore e come abbiamo 

detto in sede di variazione di bilancio hanno per esigenze 

riscontrate o per esigenze manifestate ridotto quelli che 

erano gli stanziamenti di propria competenza per altre 

necessità che in quel momento, io le ho ricevuto intorno al 

10-15 novembre, no la delibera è stata esitata nella prima 

decade di novembre, poi il parere è stato espresso entro il 

15 e poi stato trasmesso al Consiglio Comunale. Fra le somme 

richieste dall'assessorato alla cultura e turismo c'erano 

30.000 € per la promozione del turismo nella provincia di 

Trapani, promozione del turismo che in sede di variazione, 

che in sede di approvazione consiliare e in sede di 

discussione in Commissione bilancio è stata data pure dal 

Dottore Fazio e dall'Amministrazione, diciamo quella che era 

la motivazione che portava a portare il capitolo circa 

193.000 € per la promozione turistica del territorio, che è 

stato detto pure qua ero presente quando c'era il Dottore 

Ombra, per la promozione del territorio attraverso azioni 

che andavano verso... Che potessero rilanciare l'aeroporto 

di Birgi, così come co-marketing così come altre attività di 

tipo turistico nella provincia di Trapani e nel Comune di 

Marsala in particolare. Successivamente, in quel momento 

c'era un accordo di massima dell'Amministrazione che 

prevedeva un intervento di 183.000 € l'anno per il distretto 

turistico. Ora, nei giorni scorsi che cosa è accaduto? Che 

praticamente l'Amministrazione ha approvato un atto 

debitamente motivato in cui per le attività del distretto 

turistico del 2019, ha ritenuto di dover destinare, più che 

altro prenotare, a ratifica dell'accordo con prenotazione di 

30.000 € a favore del distretto turistico. Così facendo, 

cioè nel capitolo contributi per la promozione turistica di 

fatto entro fine anno si potevano impegnare il restante, 

perché una parte per i contributi annuali per le associazioni 

di tipo turistico la restante parte a norma di DUP che 

prevede la promozione turistica, il capitolo per la 

promozione turistica, mi sono stati sottoposti ieri e nei 
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giorni scorsi delle delibere di impegno diciamo politico a 

dare un contributo, con prenotazione di impegno, dare dei 

contributi alle associazioni che hanno promosso il turismo 

e le attività turistiche durante l'estate e durante tutto 

l'anno 2019. Detto questo dal punto di vista contabile e 

penso pure dal punto di vista tecnico, perché se il Dottore 

Fazio dal punto di vista tecnico ha ritenuto che le somme 

potessero essere destinate a queste attività e a queste 

associazioni, le attività di queste associazioni sono per la 

promozione turistica del territorio. Detto questo se 

tecnicamente era fattibile, anche dal punto di vista 

contabile ho visto l'allocazione che apre contributi a 

trasferimenti, verso terzi che operano nella promozione del 

turismo sono stati dati dei contributi. Io l'unica cosa che 

ho fatto ho verificato se fra i nomi dei destinatari ci 

fossero elementi che potessero avere conflitti con la mia 

persona fisica. Ho visto che non conosco nessuna di queste 

associazioni o almeno... e quindi da questo punto di vista 

io non ho conflitti d'interesse considerato che 

l'imputazione era corretta, la destinazione a livello di 

DUP, livello di bilancio della mozione turistica sono stati 

prenotati gli impegni, impegni che sono stati prenotati sulla 

base delle richieste ricevute di contributo. Questa 

richiesta ricevuta di contributo naturalmente dovranno 

essere suffragate, ci sarà l'impegno, ma che sarà sempre un 

impegno a concedere il contributo, se vengono rispettato il 

regolamento per la concessione dei contributi e soprattutto 

se le attività che sono state svolte e questo è competenza 

del settore tecnico, del settore affari culturali e 

turistici, se sono stati rispettati, se hanno avuto veramente 

valenza turistica quindi nel rispetto del preventivo, le 

somme sono accordate in proporzione al preventivo, che sono 

poi state effettivamente spese, saranno erogate in funzione 

del rispetto meno del preventivo quindi l'importo massimo è 

quello che è stato deliberato, l'importo che sarà 

effettivamente erogato è quello in proporzione del 

preventivo che è stato presentato e quindi delle somme che 

sono state effettivamente spese. Detto questo io dal punto 

di vista contabile non ho altro da dire. Potrà essere il 

Dottore Fazio che ha valutato le richieste di contributo 

essere più esaustivo anche nei confronti di chi 

effettivamente sono... Io ho solo il nome, l'intitolazione 

del destinatario nel momento in cui saranno analizzati i 

nomi degli associazione dei destinatari dei contributi. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, dico tanto per... Se c'è qualcuno che volesse fare 

qualche domanda la può tranquillamente fare. Prego, collega 

Ingrassia. 
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CONSIGLIERE INGRASSIA 

 Grazie, Presidente. Mi sorge spontanea una domanda: quante 

richieste e quante associazioni sono state ritenute di 

valenza per il turismo. Tutte in maniera indistinta? Quindi, 

tutte hanno presentato una... 

 

VICESINDACO LICARI 

Posso? Allora, il criterio utilizzato è stato della 

ripartizione... Cioè sono state accolte tutte le istanze 

presentate dalle varie associazioni e enti che hanno promosso 

il turismo nei nostri territorio e tutte in egual modo sono 

state accordate con lo stesso criterio di ripartizione 

rispetto alla richiesta formulata, nessuno escluso.  

 

CONSIGLIERE INGRASSIA 

Questo da un lato potrebbe fare piacere a chi come voi 

conosce le proposte, dall'altro mi sorge qualche dubbio. 

Questa erogazione a pioggia da voi tanto contestata, dal 

Sindaco tanto contestata delle Amministrazione precedenti, 

se non mi sbaglio si perpetua come l'anno scorso anche 

quest'anno, forse è stata addirittura incrementata, senza 

che ci sia una programmazione seria che riguarda il rilancio 

del territorio e turistico e senza che c'è una regia, 

lasciamo stare, non parliamo ormai più di condivisione o di 

rispetto istituzionale perché questo ormai onestamente 

neanche lo pretendo più. Grazie, Presidente.  

 

VICESINDACO LICARI 

Volevo dire che è stata una scelta asettica rispetto al 

regolamento che vige nel comune di Marsala relativo ai 

contributi straordinari e nel merito con l'aspetto tecnico 

che è stato valutato se il progetto era di promozione 

turistica o sportiva o a secondo di quello che c'era e 

rispetto a questo è stato fatto senza distinzione da chi era 

al soggetto che lo ha promosso, l'unica cosa è stata valutata 

a quel progetto era un progetto che stava promuovendo il 

territorio. Ripeto, nella stragrande maggioranza si tratta 

di contributi dati alle parrocchie, che hanno nel nostro 

territorio promosso l'attività di promozione del territorio 

attraverso una serie di sagre e di iniziative, ad eccezione 

per quanto riguarda il criterio di riparto, l'unica eccezione 

riguardano il contributo dato alla Chiesa di Sant'Anna, per 
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quanto riguarda la promozione turistica attraverso la 

processione del giovedì Santo, la chiesa madre per la 

processione del... La Chiesa di Adorato per la processione 

del venerdì, San Giovanni battista, cioè questi che sono gli 

eventi per cui abbiamo avuto un criterio diverso. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vicesindaco, non stiamo discutendo su questo. Lei deve essere 

talmente serio, non può parlare di istituzioni cittadine. 

Queste sono manifestazioni istituite dalla città di Marsala 

per essere chiari, da sempre. Queste sono istituzioni della 

città, non si discute, sarebbe stato grave qualora 

l'Amministrazione non avesse chiesto al Consiglio di 

reperire le somme, cosa che il Consiglio ha sempre messo a 

disposizione, quest'anno come anche negli anni passati. Qui 

oggi si discute sull'opportunità di comunicare all'aula 

consiliare che non c'erano impegni di spesa sul distretto 

turistico, cosa che fino al 29 siete venuti qui a sostenere, 

siete venuti qui a sostenere che quelle somme servivano per 

impegni presi sul distretto turistico. Le faccio vedere una 

nota accompagnatoria alle variazioni di bilancio, le farò 

avere una nota accompagnatoria dove scrivete che quello 

inferiore 28.000 € servono per rispettare gli impegni presi 

con il distretto turistico. Avete sottoscritto un impegno, 

un contratto, una convenzione e una convenzione va 

rispettata. Il Comune di Marsala e fatto da persone serie, 

le ribadisco, lei era a conoscenza, tant'è che mi aveva messo 

a disposizione gli uffici con il Direttore di ragioneria e 

con il Dottore Fazio su mandato dell'aula consiliare che poi 

ha approvato un documento, quello di reperire più somme 

possibili per la promozione del territorio, anche con azioni 

di rilancio di mettere in campo per l'aeroporto di Birgi. Ad 

oggi non è stato comunicato nulla l'aula consiliare se non 

quello di vedere continuo a dire 190.000 € di impegni per la 

promozione turistica per tutta una serie di cose che può 

essere ci stanno, sono legittime. Io vorrei vedere le altre 

manifestazioni e iniziative che non hanno nulla a che fare 

con le istituzioni cittadine, con le istituzioni della città, 

che non ha nulla a che fare con una mancata programmazione 

della stagione estiva. Questo il dato di fatto, Dottore 

Licari, per essere chiari in questo momento lei non può 

rispondere perché lei è tecnico, lo dice sempre lei. Il 

Dottore ha detto che sono state fatte scelte politiche, non 

l'ho detto io, l'ha detto il Direttore di ragioneria, su 

mandato politico e sul mandato politico a questo punto 

pretenderemo che venga il Sindaco a spiegare. Chiaro? Non 

stiamo dicendo che sono atti legittimi, non l'abbiamo mai 

detto, mai. Furbate sì, furbate sì. Furbate. Poi sfoglieremo 

delibera per delibera e vediamo anche se ci sono le 
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condizioni per farla passare come promozione del territorio 

o promozione turistica e poi diremo alla città che questo è 

il modo che intendete per promuovere il territorio. Avete 

nominato un Direttore artistico nella persona di Alessio 

Piazza. 

 

VICESINDACO LICARI 

Dal punto di vista tecnico dobbiamo distinguere però, io 

parlo sempre da tecnico in questo caso. Perché poco fa la 

Consigliera Ingrassia parlava di acquisto di pubblicità, noi 

non stiamo parlando sull'intervento su titolo terzo, stiamo 

parlando sul titolo quinto, riguarda le attività che possono 

essere date solo ed unicamente al contributo a rendiconto di 

un'attività svolta, previsto dal nostro regolamento su 

contributo straordinario che viene fatto dopo che si accerti 

che quell'attività svolta sia nell'interesse per quello che 

è dato, quindi sia attività di turistica, deve essere per 

questo oppure perché i contributi utilizzando indubbiamente 

il fondo di riserva, per attività di promozioni sportive, 

anche lì per eventi che hanno promosso il nostro territorio 

per quanto riguarda l'attività sportiva sono state date. 

Quindi, oggi non era come diceva la Consigliera Ingrassia, 

il discorso di acquistare altro, perché in bilancio non c'era 

e voi l'avete provato per com'era quel bilancio. Abbiamo 

semplicemente utilizzato quello che è previsto dalle norme 

per quanto riguarda il contributo. Ripeto, noi era... E con 

il Presidente abbiamo concordato che era un fatto simbolico 

in quel momento, che purtroppo per il 2019 eravamo tutti 

consapevoli che era difficile che per quanto riguarda il co-

marketing non si poteva realizzare nel 2019, così come il 

distretto turistico appena iniziato e il Consiglio Comunale 

ha dato un atto di indirizzo forte dicendo per la 

programmazione del 2020-2021 anche impegnandosi ad aumentare 

le risorse attraverso l'utilizzo dell'incremento del 

contributo relativo dell'imposta di soggiorno, anche 

l'incremento dell'imposta di soggiorno per l'intera 

provincia, perché la vera attività quella che andremo a fare 

riferimento è indubbiamente quella del 2020, perché lì c'è 

la programmazione e l'avvio. Eravamo consapevoli che ancora 

il Dottore Ombra, che ha fatto grandissimo lavoro per ora 

non era nelle condizioni del 2019 di presentare un progetto 

per il quale noi potessimo già avviare per poter rendicontare 

e dare il contributo. Però se venivamo meno a quell'impegno, 

ecco perché aveva avuto con l'impegno di incrementare con 

183.000 €, perché in quel momento dovevamo dare più fatto 

simbolico per dire noi ci siamo ci impegniamo. Poi lei era 

consapevole all'epoca e oggi, quelle risorse non potendosi 

impegnare per la destinazione principale che era quello del 
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distretto turistico e dell'aeroporto, l'abbiamo utilizzato 

per promuovere altre attività. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vicesindaco, dico onestamente non voglio più fare nessuna 

nota polemica, questa cosa la sapevate anche il 29 novembre. 

Poi il 29 novembre eravate nelle condizioni di sapere che 

nella programmazione del distretto turistico non c'era 

attività. 

 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora le spiego. 

 

VICESINDACO LICARI 

Ripeto le sue parole lo apprezzate perché lo fate mie, si 

ricorda che abbiamo detto alla fine che abbiamo fatto un 

grande lavoro per l'aula, perché abbiamo detto la città di 

Marsala fa la propria parte, anche se consapevoli che sia 

l'aeroporto non era nelle condizioni di poter dare o le 

procedure per quell'impegno da mantenere. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

vicesindaco io fortunatamente so anche altre cose, tant'è 

che lei subito ha accolto il messaggio e ha recepito. Che 

qualcuno volesse far fare la figura dei fessacchiotti ai 

miei Amministratori, io vi ho detto mi auguro che non 

facciamo la figura dei fessacchiotti, diversamente 

fessacchiotti saremmo noi come Consiglio Comunale della 

città. Chiaro? Questo non autorizzava a distogliere 

l'obiettivo di quelle risorse. E mi auguro che tutto finisca 

bene, chiaro? 

 

CONSIGLIERE INGRASSIA 

Il consorzio universitario, tanta attenzione, sappiamo tutto 

come vengono spesi soldi, poi ne parliamo. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Il consorzio universitario non lo so, poi ne parleremo anche 

se vale veramente la pena ancora continuare a fare parte del 

Consorzio universitario, visto che è stato solo un modo per 

dare incarichi. Ad oggi è solo un motivo per dare incarichi. 

Con il Consigliere Galfano Vicepresidente abbiamo chiesto 

più volte non sapevamo, il Comune non sapeva che il 

componente delegato del Consiglio di Amministrazione chi 

fosse... 

 

CONSIGLIERE INGRASSIA 

Lo abbiamo chiesto in Commissione e non lo sapeva nessuno. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Lo abbiamo chiesto anche in Commissione di accesso agli atti 

e non si sa chi è. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma è grave questo. Però le nomine sono state fatte, ma il 

Consiglio non le sa. 

 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Noi sul servizio parliamo. Detto questo, collega Arcara, 

prego, legga il documento. 

 

CONSIGLIERE ARCARA 

È stato sottoscritto da 17 Consiglieri Comunali questa nota 

che definire di rammarico è inopportuno, ma di sdegno 

sicuramente. vicesindaco, abbiamo un'idea diversa di quella 

che è la promozione turistica. Io comprendo che le feste, le 

sagre, va bene, d'accordo servono anche a rivitalizzare le 

nostre periferie, però se inserite le manifestazioni in una 

programmazione, perché quando parliamo di promozione 
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turistica, dico i turisti sono quelli che abitano nella 

contrada? Tra di loro sono turisti? Come si fa a far 

conoscere i nostri luoghi, il turista è colui che viene e 

deve venire a conoscere la nostra realtà. Va bene? Abbiamo 

un'idea un po' diversa della promozione turistica. Passo 

alla lettura della nota. Con la presente i Consiglieri 

Comunali manifestano il loro profondo sdegno per le 

dichiarazioni rese in data odierna dal Vicesindaco, con le 

quali lo stesso conferma dietro pressanti chiarimenti 

richiesti dal Presidente del Consiglio e dai Consiglieri 

presenti, che le risorse accantonate, accantonate per 

volontà unanime del Consiglio Comunale ai fini della 

promozione turistica in verità sono state utilizzate per 

contributi "a pioggia" (tra virgolette) disattendendo in 

palese violazione della più sana democrazia, la sovranità 

decisionale del Consiglio Comunale. La volontà del Consiglio 

Comunale espressa con l'approvazione delle variazioni di 

bilancio in data 29 novembre era chiara ed inequivocabile, 

puntava infatti al rilancio dei settori turistico con la 

partecipazione al distretto e nell'intento di favorire il 

rilancio dell'attività dell'aeroporto e del territorio. Quel 

che è peggio, il che si evince dalle dichiarazioni è il 

maldestro tentativo distorcendo la verità di spacciare tra 

virgolette "sic e simpliciter” le erogazioni come promozione 

turistica, denotando ahimè in tal modo profonda ignoranza 

sul significato della promozione turistica, priva così come 

è concepita dall'Amministrazione Comunale di qualsivoglia 

programmazione e pubblicità. Vicesindaco, questa nota è 

stata sottoscritta da 17 Consiglieri Comunali, posso leggere 

i loro nomi: Aldo Rodriguez, Ignazio Chianetta, Walter 

Alagna, Coppola Flavio che è andato via, Giovanni Sinacori, 

Eleonora Milazzo, Rosanna Genna, Nicoletta Ferrantelli, la 

professoressa Ingrassia, Arturo Galfano, Enzo Sturiano, 

Alagna Oreste, io e Mario Rodriguez e Michele Galdonfo e 

Alfonso Marrone che andato via. Naturalmente la nota può 

essere anche sottoscritta e io li invito, dai Consiglieri se 

vogliono, Linda Licari, dal Consigliere Federica Meo, 

Daniele Nuccio e Luana Alagna. Grazie, Presidente.      

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, Consigliere Sinacori, ritengo che una delibera che 

potremmo fare con carattere di urgenza è quella 

dell'approvazione e aggiornamento del piano servizi 

forniture del programma triennale opere pubbliche per il 

periodo 2019-2021,  si riferisce alle somme messe dal 

Consiglio Comunale per l'acquisto degli autobus per i 

disabili, per gli scuolabus e per le autobotti che sono 

diciamo atti fortemente voluti con emendamento del Consiglio 

Comunale e quindi proprio per essere consequenziali se non 
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approviamo questa delibera di aggiornamento non possono 

procedere all'acquisto. Quindi, se siamo tutti d'accordo io 

chiederei ufficialmente il prelievo del punto 17. 

 

CONSIGLIERE 

Presidente, chiedo scusa, questi qua erano emendamenti che 

noi abbiamo votato dello scorso bilancio? Sì. Bilancio 

preventivo o consuntivo?  

PRESIDENTE STURIANO 

No, il bilancio, il piano triennale e il bilancio di 

previsione, diciamo che è un atto dovuto, basterebbe solo un 

minuto, una votazione e da domani mattina... Prego, 

Consigliere Alagna, ne ha la facoltà.  

 

CONSIGLIERE ALAGNA 

Grazie, Presidente. Io ricordo benissimo che il Vicesindaco 

tra l'altro presente, anche perché non poteva essere presente 

mercoledì perché dovevamo provare regolamento generale delle 

entrate comunali, dico non so.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera, ho detto che il punto 17 impegnerà per un minuto 

il Consiglio Comunale.  

 

CONSIGLIERE ALAGNA 

Ma perché non andare in ordine, mi perdoni.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, se lei vuole chiedere il prelievo del punto lo chieda 

ufficialmente.  

CONSIGLIERE ALAGNA 

Chiediamo il prelievo per l'approvazione di regolamento. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Allora, se lei ritiene che è nelle condizioni di fare una 

forzatura. 

 

CONSIGLIERE ALAGNA 

C'era il baratto amministrativo? Io non voglio fare una 

forzatura.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono delibere più importanti, il baratto amministrativo 

siamo rimasti che lo tratteremo, appena termineremo l'esame 

di alcune delibere.  

 

Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE ALAGNA 

Lei stesso aveva detto che eravamo disponibili a votarlo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera, forse mi spiego male. Ho detto il punto 17 è un 

punto che impegnerà l'aula un minuto, c'è solo da votare. 

Vicesindaco, una presa d'atto, c'è solo da votare significa 

che da lunedì mattina possono chiedere l'accesso ai mutui. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Presidente, mi scusi, prima di chiudere le comunicazioni io 

avevo fatto una domanda al Vicesindaco sulla casa di riposo 

se poteva relazionare brevemente sulle notizie precise per 

quanto riguarda il discorso... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, ritengo, come dicono i colleghi Consiglieri un minuto 

votiamo un atto deliberativo importante, evitiamo che 

dovesse... Possono intervenire sulla proposta di prelievo 
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del punto 17 due a favore due contro. Mi sembra che siamo 

tutti favorevoli. Segretario, procediamo con la votazione 

per appello nominale del prelievo del punto numero 17. 

 

Il segretario comunale procede a votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, sulla proposta di prelievo prendono parte alla 

votazione 19 Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto 

per l'approvazione 10. La proposta deliberativa viene 

approvata con 19 voti favorevoli su 19 votanti. 

 

Prelievo del punto numero 17 all'ordine del giorno. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora che cosa prevede questa modifica che non è stata 

fatta allora, quindi diciamo è stato un refuso da parte degli 

uffici, di approvare l'aggiornamento del programma triennale 

delle opere pubbliche per il periodo 2019-2021 in quanto 

esclusivamente alla scheda programma biennale degli acquisti 

di forniture e servizi risorse necessarie per la redazione 

del programma e alla scheda B programma biennale degli 

acquisti di forniture servizi 2019-2020 in aggiunta gli 

interventi già previsti dette schede precisamente acquisto 

di nuovi scuolabus per il trasporto degli alunni delle scuole 

dell'infanzia, primaria e secondaria, di primo grado per 

l'importo di 209.000 €. Acquisto di nuovi autobus per 

disabili per l'importo di euro 200.000. Acquisto di autobotti 

dell'importo di euro 100.000, annualità predisposta 

dall'ufficio tecnico comunale secondo la normativa vigente 

redatta in conformità alle schede allegate. Quindi, questa 

era la volontà del Consiglio di acquistare e abbiamo messo 

con gli emendamenti sia al DUP sia al piano triennale delle 

opere pubbliche della parte dell'investimenti, la volontà e 

poi per essere consequenziali bisogna approvare quest'atto, 

diversamente non possono procedere. Quindi, importante come 

abbiamo detto acquisto auto disabili, questo auto per il 

trasporto alunni e autobotti soprattutto per 

l’approvvigionamento idrico nel centro storico dove le 

autobotti, in questo momento non ci sono e non possono 

entrare. È chiaro, se siamo tutti d'accordo possiamo passare 

direttamente alla votazione. Quindi, Segretario, nessuno 
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chiede di intervenire passiamo alla votazione per appello 

nominale. Prego, segretario. 

 

Il segretario comunale procede a votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, prendono parte alla votazione sul punto numero 17, 

19 Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per 

l'approvazione 10, la proposta iscritta al punto numero 17 

viene approvata all'unanimità con 19 voti favorevoli su 19 

votanti. Allora, a questo punto cosa facciamo? Vicesindaco, 

vuole rispondere sulla domanda posta dal Consigliere Michele 

Gandolfo sull'IPAB. Abbiamo approvato la delibera, avevo 

detto al collega che avrebbe risposto successivamente. 

Vicesindaco, un attimo. Come dice il Segretario... Se non 

serve no.  

 

VICESINDACO LICARI 

Era semplicemente sistemare le carte dal punto di vista 

burocratico, perché il Consiglio già si era espresso sia 

nell'emendamenti che nel DUP. Era semplicemente per... 

Allora, Consigliere, come abbiamo detto, quando il Consiglio 

ha deliberato sulla volontà di non chiudere il Giovanni XXIII 

e si è cercato di creare quelle attività che potevano essere 

utilizzate per garantire, come sappiamo tutti il discorso 

degli anziani e il discorso dei lavoratori. Rispetto a questo 

evidentemente abbiamo avuto una notizia, una proposta da 

parte di una cooperativa disponibile a prendersi in carico 

sia i lavoratori che la gestione degli anziani, a condizione 

che noi si che gli anziani che oggi sono collocate strutture 

fuori dal nostro Comune potessero tornare finalmente nel 

nostro Comune. Motivo per il quale noi abbiamo in un primo 

momento alla proposta che ci veniva proposta  sembrava che 

fosse, noi siamo andati poi al tavolo della Prefettura, dove 

li abbiamo detto che siamo disponibili a risolvere questo 

problema attraverso questa convenzione con questa struttura. 

A condizione che la struttura abbia tutti i requisiti per 

ricevere gli anziani e come sostenevano quando c'hanno 

proposto che fosse l'unica struttura presente sul territorio 

Comunale ad avere quel requisiti. Dopodiché gli uffici hanno 

riscontrato che ci possono essere più soggetti che possono 

avere quelle caratteristiche per poter ricevere, poter 

gestire gli anziani a prendersi in gara i lavoratori, motivo 

per il quale abbiamo fatto una delibera attraverso la quale, 
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chiamo una manifestazione di interesse, rivolta alle 

cooperative o associazioni che avendo i requisiti iscritti 

all'albo per poter accudire gli anziani e a condizione, ed 

è lì messo nella delibera, che si obbligano a far transitare 

i lavoratori dell'ex IPAB all'interno di questa nuova 

struttura che dovrà gestire. Questo lo stato dell'arte, 

queste sono le condizioni oggi e quindi finalmente se tutto 

va per il verso giusto come sembrerebbe, a breve possiamo 

finalmente risolvere la questione sia degli anziani, sia dei 

lavoratori, perché ci sarà una cooperativa che intende 

gestire, prendersi incarico sia i lavoratori, che accudire 

i nostri anziani nel nostro territorio.  

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Assessore, riguarda invece le mensilità pregresse, cioè le 

57 mensilità di cui i lavoratori hanno dei crediti dico 

questo problema da chi verrà risolto? Un problema di chi?  

 

VICESINDACO LICARI 

Questo riguarda sempre in capo all’IPAB, l'IPAB ha un credito 

tra l'altro che di recente ha scoperto di avere un lascito, 

di avere una donazione e questo è nella parte del patrimonio 

attivo dell'Ente, il debito prevalente dell'Ente deriva 

dalla retribuzione dovute ai lavoratori che comunque come 

tutti sappiamo l'IPAB è una competenza che riguarda 

strettamente la Regione. Purtroppo dalle notizie che 

abbiamo, ma spero che la Regione, che il 27 l'Assemblea 

modifichi quelle che sono per ora l'orientamento del taglio 

all'IPAB, invece divida con la sua posizione, i Parlamentari 

si muovano verso questa direzione ovvero di dare risorse, 

sanano il problema dell'IPAB, quindi anche lì poter garantire 

il ristoro di quei lavoratori che hanno delle mensilità 

dovute e non riscosse da parte dell'IPAB. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ritengo di sì, onestamente ritengo di sì. Prego, Consigliere 

Licari. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Grazie, Presidente. A me dispiace che l'aula sia stata 

abbandonata, lo sapevamo dice giustamente... Non ho fatto 

nomi. Esclusi i presenti, siamo nove, perché secondo me le 
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proposte che avevamo sollevato sia io, che la collega, che 

anche altri colleghi, che non devono essere per forza di 

maggioranza, anche il collega Sinacori, su queste due punti 

l'approvazione del regolamento generale delle entrate 

comunali, vorrei ricordare alla città di che cosa si tratta: 

praticamente una dilazione e quindi un aiuto che si dà ai 

cittadini che si trovano a dover pagare la TARI o altre tasse 

comunali ad avere la possibilità di rateizzare invece che 

fino a 24 mesi, rateizzare fino a 60 mesi, dico bene 

Assessore al bilancio e finanze? Che è qui presente. Questo 

è stato una delibera che è stata provata quando... Di Giunta, 

è stata provata di Giunta nel febbraio 2019, è stata già 

discussa nella dovuta Commissione di merito, nelle dovute 

Commissioni di merito. Già da diverso tempo è stata approvata 

e quindi ritengo, Presidente, che era importante trattarle. 

Oltre a questo ovviamente c'è anche l'atto deliberativo che 

riguarda il baratto. C'è tanta gente che ci chiede che fine 

ha fatto il baratto di cui avete tanto parlato? Io mi sono 

trovata spesso in Commissione bilancio a sostituire qualche 

collega in delega e abbiamo discusso ampiamente, sono state 

fatte diversi interventi, ognuno ha detto la sua poi credo 

che sia stato pure approvato. Sono dei segnali che possiamo 

dare alla città di cui nessuno può prendersi meriti se non 

l'Amministrazione e il Consiglio insieme, perché sono aiuti 

che diamo a chi davvero si trova in difficoltà. Queste sono 

le piccole cose che possono fare per i cittadini, oltre a 

quelle che prevede già il Governo centrale, perché prima si 

parlava di aiuti che si possono dare a fine anno agli 

indigenti e credo che per questo già sulla povertà stanno 

intervenendo ampiamente il reddito di cittadinanza. Ma 

queste sono piccoli segnali, che si possono dare a chi spesso 

magari si trova ricevere delle bollette pure un po' pesanti, 

perché magari ha anni di tasse da pagare e si trova in 

difficoltà e non l'ha fatto perché si è trovato in 

difficoltà, questo poteva essere un aiuto, perché una rata 

di 500 € può diventare anche di 50 €. Quindi, Presidente, io 

mi auguro che ci prendiamo l'impegno questa sera di 

approvarle al più presto, perché sono sicuramente delle cose 

che ci portano nel momento in cui le approviamo, a tutti, 

tutti noi indistintamente. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Assolutamente è chiaro. Io ho preso un impegno con il 

Vicesindaco che la dovevamo trattare ieri sera. 

vicensindaco, può confermare? Mi scusi, collega l'impegno è 

stato preso... Ieri sera quando dovevamo trattare l'atto, 

lei che parla dov'era? Questo voglio dire. Ieri sera è caduto 
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il numero legale al primo appello, la seduta è durata tre 

minuti, io ho chiamato l'appello alle 17:40. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Presidente, lei mi ha visto arrivare dopo, purtroppo avevo 

un impegno di lavoro. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora non attacchi gli altri.  

 

CONSIGLIERE 

Gli altri colleghi non si attaccano, perché questa sera non 

era prevista la seduta e magari avevano impegni i colleghi.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Luana, scusatemi, i colleghi stasera è venerdì, una seduta 

non programmata, stiamo prendendo l'impegno di rivederci 

giorno 30, abbiamo messo un Consiglio giorno 30 di mattina, 

possibilmente di pomeriggio.  

 

Interventi fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, è una seduta che non è programmata, noi abbiamo 

programmato l'approvazione ieri. Il Vicesindaco mi ha 

chiesto la cortesia di non trattarla mercoledì perché era 

impossibilitato ad essere presente e la dovevamo trattare 

ieri. Ieri non per noi, non per gli altri, l'appello alle 

17:40 eravamo appena 14, collega.     

   

CONSIGLIERE LICARI 

Presidente, mi dispiace che lei se la prende con me, che 

sono sempre presente. Tra l'altro sono arrivata anche dopo 

sono stata qui nella discussione con gli operatori della 
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casa di riposo, ero qui presente, purtroppo non sono arrivata 

puntuale all'appello. Può succedere perché... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega, le voglio solo fare presente una cosa: invece di 

additare gli altri che se ne sono andati hanno abbandonato 

l'aula, non so se mi spiego, era una cosa più seria quella 

che ha detto, prendiamo l'impegno che il 30 visto che è quasi 

un atto dovuto lo votiamo. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Presidente, io non ho additato nessuno, però mi consenta la 

collega aveva chiesto il prelievo un attimo fa, 10 minuti fa 

aveva chiesto il prelievo. Bastava prelevarlo, tra l'altro 

la Commissione si era espressa positivamente. Quindi, non è 

che c'era da discutere chissà su quali atti o sui quali 

questioni... Volevo spiegare veramente di che cosa si tratta 

questa delibera semplicemente questo, io mi auguro che alla 

prossima seduta, perché ne parliamo già da due mesi di fare 

il prelievo, forse io l'avevo chiesta a settembre. Quindi, 

siamo dicembre.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, o trattiamo e cade la sessione, io di qua sono. 

 

VICESINDACO LICARI 

Il 30 sarò presente di mattina, in modo che abbiamo tutto il 

tempo è ribadisco lei già ne è a conoscenza, c'è un'altra 

delibera urgente, che la mancata adozione entro il 31 

dicembre comporta una sanzione di poche cose, ma sono sempre 

comunque 5000 € per quanto riguarda quella delle partecipate. 

Quindi, anche questa rientra tra le cose... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dico, ma siccome ci sono delibere molto delicate, un debito 

fuori bilancio grosso dobbiamo aggiornare, quindi io mi 

auguro... 
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VICESINDACO LICARI 

Quindi, il 30 mattina a che ora, Presidente? Non ha detto 

l'orario. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Alle 10:30, Vicesindaco. Già la convocazione partite quindi 

la notifica è stata anche fatta. L'avevamo già fatto, 

mercoledì avevo fatto l'aggiornamento, avevo visto anche 

oltre. Ritengo che con 16 difficilmente il 30 ci arriveremo. 

Detto questo, colleghi consiglieri, la seduta è sciolta e 

buona serata a tutti. 

 

 

 

 

 

 


